

TOP:



Stadt Meckenheim

Der Bürgermeister

Beschlussvorlage

66 - Verkehr und Grünflächen

Vorl.Nr.: V/2011/01334

Datum: 12.08.2011

Gremium	Sitzung am		
Hauptausschuss	21.09.2011	öffentlich	Vorberatung
Rat	28.09.2011	öffentlich	Entscheidung

Tagesordnung

Umbenennung der "Paul-Dickopf-Straße"

Beschlussvorschlag

Die „Paul-Dickopf-Straße“ in Meckenheim-Merl wird in „Gerhard-Boeden-Straße“ umbenannt.

Begründung

Mit Schreiben vom 14. Juli 2011 wendet sich der Präsident des Bundeskriminalamtes, Herr Jörg Ziercke, an den Bürgermeister und regt die Umbenennung der zur BKA-Liegenschaft in Meckenheim führenden „Paul-Dickopf-Straße“ an.

Hintergrund dieses Umbenennungswunsches sind Forschungsergebnisse der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg aus dem Projekt zur Aufarbeitung der BKA-Geschichte. Dabei konzentrierten sich die Untersuchungen auf die leitenden Beamten des Bundeskriminalamtes. Zu diesem Personenkreis zählte auch Paul Dickopf, der zunächst als Vizepräsident, dann von 1965 bis 1971 als Präsident des Bundeskriminalamtes, maßgeblichen Einfluss auf den Organisationsaufbau und die Personalauswahl der neu gegründeten Behörde hatte.

Die Untersuchung konnte vorherige Hinweise auf eine NS-Vergangenheit Paul Dickopfs untermauern.

Aufgrund der Forschungsergebnisse spricht sich die BKA-Führung nachdrücklich dafür aus, die „Paul-Dickopf-Straße“ umzubenennen und damit auch ein Zeichen für den verantwortungsvollen Umgang mit Geschichte zu setzen.

Im Falle einer Umbenennung schlägt BKA-Präsident Ziercke vor, dass die Straße nach Herrn Gerhard Boeden benannt wird.

Gerhard Boeden (geb. 1925, gest. 2010) war von 1983 bis 1987 Vizepräsident des Bundeskriminalamtes und von 1987 bis 1991 Präsident des Bundesamtes für Verfassungsschutz. Er ist vom einfachen Streifenpolizisten bis in die höchsten Ämter aufgestiegen. Herr Boeden war von 1969 bis zu seinem Tode 2010 ein engagierter Bürger der Stadt Meckenheim und soll durch die Straßenbenennung geehrt werden.

Meckenheim, den 12.08.2011

Sabine Gummersbach
Sachbearbeiterin

Denis Steger
Leiter

Abstimmungsergebnis:

Ja

Nein

Enthaltungen